

Hablando de inflación

Señora Directora:

Keynes atribuye la disminución de las tasas de interés al exceso de ahorro, caída en la inversión de capital y disminución en la eficiencia marginal. Por el contrario, la teoría económica de von Mises y Hayek sostiene que ha sido impulsada por las políticas de los bancos centrales (BC), para mitigar la crisis sanitaria.

¿Qué harán los BC cuando esta crisis se controle y comience la recuperación económica?

Por una parte, el aumento de las tasas de interés hará que las empresas con debilitada situación financiero-económica pospandemia se enfrenten

a su eventual insolvencia, por carencia de capital de trabajo para seguir operando y cumplir sus compromisos. Por la otra, postergar el aumento de las tasas de interés inducirá a que la demanda presione los precios de los productos y servicios, generando aumento en la inflación.

La combinación de tasas de interés bajas, sumado al aumento del tipo de cambio y del precio del petróleo, gatillarán la inflación y la consecuente pérdida de poder adquisitivo, en tiempos de alta cesantía, trabajo informal y efervescencia social. ¿Se calcularán las futuras tasas de interés con Excel o Power Point? Saque usted sus propias conclusiones.

TEODORO WIGODSKI

PROFESOR ADJUNTO INGENIERÍA INDUSTRIAL,
UNIVERSIDAD DE CHILE
